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Encontrin com Di Propósito 
no Rio Beach Club
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FIRJAN TEM MAIS DE 2,3 MIL VAGAS  
PARA FORMAÇÃO TÉCNICA   
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CONFIRA O FUNCIONAMENTO DAS 
UNIDADES DE SAÚDE NO FERIADÃO
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COLUNA ONDA ANIMAL

PAQUETÁ TEM  
VACINAÇÃO DE CÃES E  
GATOS NESTE SÁBADO
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PASTOR PRESIDENTE  
MARCOS PEREIRA RECEBEU AUTORIDADES 
MARANHENSES EM EVENTO AO AR LIVRE

DEBORAH SECCO e SABRINA SATO 
FAMOSAS FICAM ATÉ 20 HORAS SEM COMER PARA MANTER O CORPÃO  CULTURA, P8  
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Vacinação antirrábica 
chega a Paquetá 
neste sábado

O Procon Estadual do 
Rio de Janeiro e a Secreta-
ria de Defesa do Consumidor 
(SEDCON) realizaram, com 
o apoio da Secretaria Estadual 
de Fazenda (Sefaz), uma ope-
ração de fiscalização em Nova 
Iguaçu e São João de Meriti, na 
Baixada Fluminense. De acordo 
com o órgão, os agentes vis-
toriaram 11 estabelecimentos.

Três instaladoras de GNV 
foram interditadas. Além disso, 
dois postos tiveram bombas de 
abastecimento parcialmente 
interditadas e cerca de 80kg 
de alimentos impróprios para 
o consumo foram descartados.

As instaladoras de GNV 
City Gás, Iza GNV, Império 
do Gás e Briale foram interdi-
tadas por não possuírem cer-

tificado de registro de instala-
dor (CRI), documento emitido 
pelo Inmetro que autoriza a ins-
talação do kit gás, além de não 
terem extintores de incêndio 
aptos para uso.

Segundo os agentes, Iza 
GNV, Império do Gás e Briale 
não têm também alvará de fun-
cionamento, CNPJ, nem certi-
ficado de aprovação do Corpo 
de Bombeiros. Os órgãos com-
petentes serão oficiados pelo 
Procon-RJ.

De acordo com o Procon, 
todas as quatro instaladoras 
de GNV foram autuadas pela 
Sefaz por irregularidades tri-
butárias: três deles pela ausên-
cia de Inscrição Estadual e um 
por não apresentar a nota fis-
cal do estoque.

O 
ministro da Eco-
nomia, Paulo 
Guedes, disse 
na última quin-

ta-feira (11) que estava tudo 
programado para um Auxí-
lio Brasil de R$ 300, respei-
tando o teto de gastos e que 
teria como fonte os recursos 
oriundos de mudanças no Im-
posto de Renda (IR). No en-
tanto, segundo o ministro, 
como a questão está parada 
no Senado Federal e o presi-
dente Jair Bolsonaro ampliou 
o valor em R$ 100, o progra-
ma ainda não tem fonte per-
manente de custeio.  

“Embaixo da lei de respon-
sabilidade fiscal, dentro do 
teto e com a fonte que seria 
o IR. Bloquearam o IR, ele 
foi aprovado na Câmara [dos 
Deputados], não avançou 
ainda no Senado. Sem a fonte, 
isso não permite a criação de 
um programa permanente, 
então nós fomos empurra-
dos para um programa tran-
sitório”, afirmou Guedes, em 
participação no evento Itaú 

Auxílio Brasil: ministro 
diz que não há fonte 

permanente de custeio
Macro Vision 2021.

Sobre o IR, Guedes se 
refere à taxação da distri-
buição de lucros e dividen-
dos, incluída na segunda fase 
Reforma Tributária conce-
bida pelo Ministério da Eco-
nomia, que não avançou no 
Senado.

“Houve a questão da sen-
sibilidade social, que é aquele 
negócio ‘vamos dar então 400 
[reais]’, já que não é perma-
nente, dá um pouco mais. 
Passamos seis, sete meses 
falando que as pessoas esta-
vam comendo ossos, que era 
uma fome generalizada, que 
as pessoas estavam desam-
paradas, a pressão política 
foi imensa em cima da eco-
nomia”, acrescentou.

O ministro disse que não 
foi sua a ideia de ampliação 
do teto de gastos para garan-
tir os recursos para o Auxí-
lio Brasil. “A economia que-
ria fazer R$ 300 dentro do 
orçamento, tudo certinho. A 
[ala] política pressionando 
R$ 600. O presidente cortou 

ali e falou R$ 400. Nem os R$ 
600, nem os R$ 300, vamos 
criar um programa transitó-
rio. Eu alertei à época dizendo 
o seguinte ‘isso vai ser fora 
do teto’”, disse.

FONTE DE RECURSOS
A garantia da fonte de 

recursos para o programa 
passa ainda pela proposta de 
emenda à Constituição (PEC) 
dos Precatórios, que permi-
tiria o parcelamento de pre-
catórios e alteraria o cálculo 
do teto de gastos, liberando 
R$ 91,5 bilhões para o Orça-
mento do próximo ano. Desse 
total, cerca de R$ 50 bilhões 
seriam usados para bancar a 
elevação do benefício para 
R$ 400.

A PEC foi aprovada na 
Câmara dos Deputados, na 
noite de terça-feira (9) em 
segundo turno. O texto segue 
para análise do Senado, onde 
também precisa ser aprovado 
em dois turnos, com, pelo 
menos, dois terços de votos 
favoráveis.

Fabio Rodrigues Pozzebom/Agência Brasil

Três postos imunizarão  
os cães e gatos da ilha gratuitamente
Já tendo avançado por quase 

toda a cidade do Rio, concluindo 
quatro das cinco etapas previstas, 
a campanha de vacinação 
antirrábica de cães e gatos, da 
Secretaria Municipal de Saúde 
do Rio de Janeiro (SMS), por 
meio do Instituto Municipal de 
Vigilância Sanitária, Vigilância 
de Zoonoses e de Inspeção 
Agropecuária (Ivisa), chega à 
Ilha de Paquetá neste sábado, 
13 de novembro. 

Três postos de vacinação 
atenderão o público gratuitamente 
nesta fase extra da campanha, das 
9h às 16h, localizados na Praça Bom 
Jesus, Cachoeira e no Municipal 
Futebol Clube. Nas quatro etapas 

já realizadas, mais de 422 mil cães 
e gatos foram vacinados.

“A raiva é uma doença sem 
cura e letal e, por isso, a vacina 
é tão fundamental. Ela é a forma 
mais eficaz e segura de prevenir 
a doença. Este sábado será 
dedicado a cuidar da saúde dos 
cães e gatos exclusivamente de 
Paquetá, e suas famílias”, destaca 
o presidente do Ivisa, Rodrigo 
Prado.

Poderão ser imunizados cães 
e gatos a partir de três meses de 
idade e adultos saudáveis, além 
daqueles que expiraram o ciclo 
de doze meses da última dose. 
A vacina antirrábica deve ser 
administrada anualmente e é a 

principal forma de prevenção e 
controle da raiva, uma doença 
sem cura e letal, que graças à 
vacinação não é notificada em 
cães e gatos no Município do 
Rio desde 1995 (26 anos) e, em 
humanos, desde 1986 (35 anos). 

Além da campanha anual 
promovida pelo Ivisa, a vacinação 
antirrábica está disponível ao 
longo de todo ano no CCZ, 
em Santa Cruz, e no Centro 
de Medicina Veterinária Jorge 
Vaitsman, na Mangueira, para 
garantir o cumprimento da 
recomendação da aplicação 
de uma dose de vacina a cada 
doze meses para cães e gatos 
domésticos.

DATAS E BAIRROS DAS 
PRÓXIMAS ETAPAS DA 

CAMPANHA DE  
VACINAÇÃO  
ANTIRRÁBICA

 
*13/11 - Grupo especial

PAQUETÁ, NOS POSTOS:

PRAÇA BOM JESUS -  
RUA PINHEIRO FREIRE  

(EM FRENTE AO HOSPITAL 
MANOEL ARTHUR VILLABOIM)
COCHEIRA - PRAIA MANUEL 

LUÍS, Nº 01
MUNICIPAL FUTEBOL CLUBE - 

RUA ADELAIDE  
ALAMBARI, Nº 85

*27/11 - 5º grupo
GUARATIBA,  

ILHA DE GUARATIBA,  
PACIÊNCIA, PEDRA DE  

GUARATIBA, SANTA CRUZ, 
SEPETIBA

Me adota
O Projeto Animais da Vila 

Kenedy assiste sem ajuda de 
qualquer instituição, dezenas 
de cães e gatos em situação 
de vulnerabilidade. O Projeto 
é mantido por voluntários 
que buscam sustento e lares 
carinhosos para os peludinhos. 
Ração, medicamentos, vacinas, 
lar temporário, são algumas das 
necessidades mais urgentes, 
porém toda ajuda é bem vinda. 
Hoje vamos te mostrar uma 
turminha de frajolas que está em 
busca de adoção. Os pequenos 
já sentiram de perto a dor do 
abandono, mas você pode mudar 
a história de alguma fofura. Tem 
espaço e amor pra dar? Entre em 
contato com os voluntários pelo 
@animaisvilakennedy, e faça parte 
de uma grande corrente do bem!

Ação foi realizada na Baixada Fluminense

Instaladoras de gás 
interditadas não tinham 
autorização do Inmetro

Fomos empurrados 
para um programa 
transitório”.

PAULO GUEDES
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No feriado da Proclama-
ção da República, que acon-
tece na próxima segunda-
-feira, 15 de novembro, os 
centros municipais de saúde, 
as clínicas da família e os 
centros de atenção psicos-
social tipo II da cidade do 
Rio não vão realizar aten-
dimento. Já as unidades 24 
horas, como as de Pronto 
Atendimento (UPAs), cen-
tros de emergência regionais 
(CERs), centros de atenção 
psicossocial tipo III e hos-
pitais da rede municipal de 
saúde vão funcionar ininter-
ruptamente.

Neste sábado (13), os 
postos de vacinação, que 
não funcionarão durante o 
feriado, realizam repescagem 
da dose de reforço contra a 
covid-19 para idosos com 61 
anos ou mais. As unidades 
também aplicam a segunda 
dose de acordo com a data 
estipulada no comprovante 
de vacinação. Até o final de 
novembro, todos os postos 
estarão aplicando a primeira 
dose em maiores de 12 anos 
que ainda não tenham se 
vacinado.

A
s máscaras seguirão 
obrigatórias em 
ambientes fecha-
dos no Rio, mes-

mo que a cidade alcance 75% 
da população geral vacinada 
contra a covid-19. O decreto 
foi publicado na edição da úl-
tima sexta-feira (12) do Diário 
Oficial. Para dar efeito legal, foi 
revogado o decreto anterior, de 
outubro, que autorizava a reti-
rada das máscaras quando a ca-
pital fluminense alcançasse o 
patamar de 75% de vacinados.

Durante a semana, o pre-
feito Eduardo Paes deu mos-
tras, inclusive através de uma 
live nas redes sociais, de que 
manteria a obrigatoriedade das 
máscaras em locais fechados, 
contrariando mesmo o Comitê 
Científico, que é quem reco-
mendou a flexibilização. Atual-

mente, as máscaras são opcio-
nais em ambientes abertos, sem 
aglomeração, de acordo com a 
lei estadual do mês passado.

Atualmente, a cidade do Rio 
tem 72,9% da população total 
com as duas doses ou a dose 
única. Nesta conta entram as 
crianças, que não foram vaci-
nadas. Quando o recorte é no 
público-alvo da campanha de 
vacinação - população maior 
de 12 anos -, o Rio tem 85,1% 
de cobertura vacinal. Entre os 
adultos - maiores de 18 anos-, 
o índice pula para 92,7%.

O Hospital Munici-
pal Ronaldo Gazolla, em 
Acari, é tratado pelo muni-
cípio como exemplo de que 
os índices da Covid-19 dimi-
nuíram no Rio, mas também 
sobre como a vacinação é 
fundamental para o fim da 
pandemia. Usado até setem-

bro como unidade exclusiva 
para tratamento da doença, 
o Gazolla tem atualmente 
apenas sete pacientes com 
o vírus. Destes, quatro não 
completaram o esquema 
vacinal com as duas doses, 
dois sequer tomaram a pri-
meira, e apenas um foi imu-

nizado.
“Precisa desenhar?” 

escreveu nas redes o pre-
feito Eduardo Paes, sobre os 
dados que mostram a impor-
tância da vacinação. Leitos 
da unidade deixaram de ser 
exclusivos para a Covid-19 
em setembro, quando os 

números, que já estavam em 
queda, despencaram.

O hospital de Acari che-
gou a receber, durante o mês 
de agosto 1.251 internados 
com a doença. Em setem-
bro, caiu para 591; em outu-
bro, para 167; até que redu-
ziu para apenas 12 durante 

novembro.
“A vacina contra a Covid 

diminui infecção, mas princi-
palmente os riscos de doença 
grave e óbito. É o que esta-
mos vendo o Rio de Janeiro”, 
afirmou o superintendente 
de Vigilância em Saúde, 
Márcio Garcia

Veja como 
funcionarão  
as unidades  
de saúde  
no feriado

ADUD Maranhão  
recebe quase 10 mil fiéis  

em culto ao ar livre

Evento contou com a presença de autoridades locais

Quase 10 mil pessoas 
participaram de um culto 
da Assembleia de Deus dos 
Últimos Dias (ADUD) , na 
cidade de São José de Riba-
mar, em São Luís do Mara-
nhão. O evento, comandado 
pelo pastor presidente Mar-
cos Pereira, foi realizado em 
uma área carente da cidade 
e ao ar livre.

Estiveram presentes o 
prefeito da cidade, Dou-
tor Julinho, o senador mais 

votado do Maranhão, Wever-
ton Rocha, a deputada esta-
dual Mical, os vereadores de 
São José de Ribamar, Lauri-
van, Jordão Reis e Rosana da 
Saúde, além de outras auto-
ridades.

A ADUD do Maranhão 
conta com duas casas de recu-
peração para usuários de dro-
gas e ex-detentos, além de 
conduzir trabalho de pre-
gação durante a madrugada 
para dependentes químicos.

ENDEREÇO ADUD CENTRAL
Av. Dr. Délio Guaraná, 353 – Éden, São João de Meriti – RJ, Cep. 25545-100

(21) 2655-6304 | (21) 2756-7800 | (21) 2656-3623

Domingo:  
09:00h (Escola Dominical)

Domingo:  
19:00h

Segunda-feira: 
 19:00h

Quarta-feira:  
19:00h

Quinta-feira:  
08:00h (Consagração)

Quinta-feita:  
19:00h

CULTOS ADUD CENTRAL RJ

Hospital de referência para tratamento da covid  
só tem sete pacientes com o vírus

Até setembro 
Ronaldo Gazolla foi 
usado somente para 
tratamento da doença.

Prefeitura do Rio mantém uso de 
máscaras em locais fechados

Medida foi  
publicada no 
Diário Oficial.
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Com objetivo de intensifi-
car o mapeamento da cadeia 
de transmissão da Covid-19 no 
município, a Prefeitura de Ita-
boraí disponibilizará, a partir 
de agora, testes rápidos de antí-
geno para identificar casos posi-
tivos da doença com resultados 
em 15 minutos. Inicialmente, os 
exames estarão disponíveis em 
13 Unidades Básicas de Saúde 
(UBS) espalhadas pela cidade.

Os testes poderão ser reali-
zados de segunda a sexta-feira, 
de 8h às 17h, em pacientes que 
estejam entre o terceiro e sétimo 

dia de sintomas. O treinamento 
para capacitar profissionais na 
rede municipal de Saúde foi 
realizado pelo Departamento 
de Vigilância em Saúde do Tra-
balhador (VISAT) em parceria 
com o Núcleo de Educação Per-
manente e Pesquisa em Saúde 
(NEPPS).

De acordo com a diretora 
da VISAT, Áurea Cristina Accá-
cio, o teste é rápido e seguro 
com grande confiabilidade. Ela 
explica ainda que a forma de 
coleta é a mesma realizada para o 
RT-PCR, mas a diferença está na 

forma de identificação do vírus.
“No teste rápido, o Swab 

também é utilizado para cole-
tar a amostra, mas a diferença 

está na metodologia de realiza-
ção do exame. Os ensaios labo-
ratoriais que detectam direta-
mente partículas virais (mate-
rial genético/RNA ou antígenos) 
são os únicos que nos permitem 
identificar os pacientes na fase 
precoce da doença, auxiliando 
na decisão sobre o isolamento 
e tratamento antecipado desses 
casos. De uma maneira geral, 
os testes de antígeno apresen-
tam um bom desempenho ana-
lítico quando comparados com 
a técnica molecular de referên-
cia RT-PCR”, explica.

CIDADES

Os testes poderão ser 
realizados de segunda 
a sexta-feira, de 8h às 
17h, em pacientes que 
estejam entre o terceiro e 
sétimo dia de sintomas. 
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A 
sessão plenária 
da Câmara Mu-
nicipal de Nova 
Iguaçu desta ter-

ça-feira (09/11) teve vários 
temas discutidos, sendo al-
guns votados em forma de 
projeto de lei. Aprovado em 
1ª discussão, projeto de au-
toria do presidente da CMNI, 
Dudu Reina, nº 158/2021, 
institui a Semana Municipal 
do Lixo Zero. O objetivo da 
Semana é proporcionar am-
bientes para discussão e cons-
cientização sobre a temática 
dos resíduos sólidos, envol-
vendo a sociedade civil or-
ganizada, Poder Público, ini-
ciativa privada e população 
em geral. “Queremos fomen-
tar a economia solidária e a 
inclusão social, incentivar o 
consumo consciente, disse-
minar e proporcionar a pro-
dução científica e acadêmi-
ca”, explicou Dudu.

Também em 1ª discussão, 
foram aprovados os seguin-
tes projetos:

• Inclui no Calendário 
Oficial da Cidade de Nova 

Segurança, fotografia e lixo zero: 
vereadores debatem os temas

Foi aprovado 
projeto que 
institui a 
Semana 
Municipal do 
Lixo Zero

Iguaçu a Semana Municipal 
do Fotógrafo, a ser comemo-
rada na semana do dia 8 de 
janeiro (vereadores Alexan-
dre da Padaria e Dudu Reina 
/ nº 155/2021).

• Criação do Dia do 
DeMolay, em homenagem à 

Ordem DeMolay que forma 
jovens líderes pelo mundo 
todo (vereador Alexandre da 
Padaria / nº 159/2021).

•  Institui no calendário 
da cidade o Dia Municipal do 
Grupo Arimateia, grupo da 
Igreja Universal do Reino de 

Deus (vereador Claudio Haja 
Luz / nº160/2021).

Mensagem do Executivo, 
que regulamenta o Regime 
de Previdência Complemen-
tar (RPC), conforme deter-
mina a Constituição Federal, 
voltado para os novos servi-

dores, foi aprovada em 2ª e 
última discussão.

Dois projetos foram lidos 
no Expediente e encaminha-
dos às Comissões Pertinen-
tes para emissão de parecer. 
Um que cria o Dia do Moto-
fretista, Motoboy e Motota-

xista, do vereador Maninho 
de Cabuçu, e outro que insti-
tui o Dia Municipal dos Pro-
fissionais de Saúde, de auto-
ria dos vereadores Claudio 
Haja Luz, Dr. Marcio Guer-
reiro e Maninho de Cabuçu.

Itaboraí disponibiliza testes rápidos de antígeno 
para Covid-19 com resultado em 15 minutos
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Uma ação conjunta entra a 
Prolagos, a Fiscalização Fun-
diária da Prefeitura de Cabo 
Frio e as polícias Militar e 
Ambiental identificou nove 
ligações clandestinas de água 
– ato de desviar água da rede, 
sem o conhecimento e a auto-
rização da concessionária res-
ponsável e sem qualquer tipo 
de registro de consumo – em 
um loteamento no Maria Joa-
quina. As ligações irregula-
res foram imediatamente des-
feitas. A ação é considerada 
crime, de acordo com o artigo 
155 do código penal.

Após a abordagem, uma 
outra equipe da companhia foi 
ao local para conversar com 
a população e orientar sobre 
a importância de se conectar 
à rede pública de água.

“A água fornecida pela 
Prolagos atende aos mais 
rígidos padrões exigidos 
pelo Ministério da Saúde. A 
concessionária cumpre uma 
rotina de controle da qua-
lidade que inclui a realiza-

ção de cerca de 10 mil aná-
lises laboratoriais por mês, 
em diversos pontos do sis-
tema de tratamento e abas-
tecimento, mas quando um 
morador realiza uma ligação 
irregular, pode causar risco 
de contaminação, não só da 
água que está sendo furtada, 
como também de toda a rede 
de distribuição, além de pro-

vocar impactos no abasteci-
mento da cidade”, explica o 
gerente Comercial da Prola-
gos, Saimon Moreira.

A Fiscalização da compa-
nhia realiza inspeções peri-
ódicas nas cidades abasteci-
das pela companhia. A popu-
lação pode contribuir denun-
ciando atitudes suspeitas ou 
o responsável pode efetuar 

uma autodenúncia e nego-
ciar formas de regulariza-
ção. Para isso, basta entrar 
em contato com a conces-
sionária por meio dos canais 
de atendimento 0800 70 20 
195, Whatsapp (22) 99722-
8242 ou ainda pelo aplica-
tivo Águas App, disponível 
para download para os sis-
temas Android e iOS.
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E
m novembro, o Ca-
xias Shopping está 
retomando o Proje-
to Ateliarte, espa-

ço aberto para troca de expe-
riências e aprendizagem nos 
setores de moda, artesana-
to, cultura e inclusão social. 
Em parceria com o Sesc Rio 
e a Carioca Q Sou, o projeto 
vai oferecer oficinas gratuitas, 
atividades culturais, rodas de 
conversa, troca de saberes e 
desenvolvimento ao empre-
endedorismo.

“O Projeto Ateliarte foi lan-
çado em junho de 2018 e, desde 
então, já fez a diferença na vida 
de muitas mulheres. Estamos 
retomando as oficinas com o 
objetivo de desenvolver ativi-
dades que contribuam para a 
geração de renda de pessoas 
com mais de 18 anos que dese-
jam aprender um novo ofício, 
além de desenvolver a criativi-
dade”, ressalta Michelle Couti-
nho, gerente de marketing do 
Caxias Shopping.

Os encontros acontecerão 
de segunda a sexta, sempre 
das 13h às 18h. Todas as ofici-
nas são gratuitas e com vagas 
limitadas.

 
CONFIRA A PROGRAMAÇÃO 
DAS AULAS NO ATELIARTE:

• Segunda – costura cria-
tiva

• Terça – artesanato
• Quarta – aplicações em 

MDF e vidro

Dois transatlânticos da 
MSC, com capacidade de qua-
tro mil pessoas, vão passar 
pela rota de Búzios neste fim 
de semana. O primeiro apor-
tou na península nesta sexta-
-feira (12), às 11h, permane-
cendo até às 17h. Já no sábado 
(13), a previsão de estadia do 
outro navio turístico é entre 
9h e 15h.

A estimativa da Associação 
Brasileira de Cruzeiros Marí-
timos (CLIA Brasil) é que o 
turista deste segmento gaste, 
em média, R$ 581,35 durante 

sua estadia no destino.
Segundo o secretário de 

turismo, Dom de Búzios, será 
um grande salto para o aque-
cimento da economia do setor.

“Temos que aproveitar este 
momento. Estamos à frente 
em relação aos outros muni-
cípios em questões de libera-
ção para receber os transatlân-
ticos. Os roteiros estão sendo 
alterados pelas empresas dos 
navios, e a qualquer momento 
a cidade pode receber outros 
navios fora da programação”, 
explica Dom.

Um anúncio feito nesta 
terça-feira (9) promete impac-
tar diretamente na qualidade 
de vida dos animais de esti-
mação em Cabo Frio. A par-
tir de agora, o município vai 
contar com o programa esta-
dual de castração gratuita para 
cães e gatos. A iniciativa foi 
anunciada pelo secretário de 
Estado de Agricultura e Pesca, 
Marcelo Queiroz, na Fazenda 
Campos Novos, em Tamoios. 

Realizadas por meio de 
uma parceria público privada, 
as castrações serão custeadas 
pelo Governo do Estado, via 
Subsecretaria Estadual de Pro-
teção Animal (RJPET), com a 
execução dos procedimentos 
em uma clínica privada, que foi 
vencedora do processo licita-
tório on-line feito pela esfera 
estadual. O lançamento ofi-
cial do programa acontecerá 
no início de dezembro.

Enquanto o programa não 
é oficialmente lançado, Cabo 
Frio será cidade teste para que 
o Estado, por meio da RJPET, 
possa acompanhar a presta-
ção do serviço aos animais. 
Nesse momento, estão sendo 
castrados os cães e gatos que 
estão sob a tutela de prote-
tores formais, já cadastrados 
junto à Secretaria Municipal 
de Agricultura e Pesca. Após 
o lançamento, a Prefeitura de 
Cabo Frio abrirá o cadastro 

oficial para que novos prote-
tores possam se formalizar e 
que moradores também pos-
sam se inscrever. 

O programa estadual de 
castração vai atender todo o 
Estado, sob a divisão de oito 
regiões. De acordo com a Sub-
secretaria Estadual de Prote-
ção Animal (RJPET), cerca 
de 3 milhões de animais estão 
abandonados em todo o terri-
tório fluminense. Para a pres-
tação do serviço que colabora 
com o controle de natalidade 
animal, as marcações vão ocor-
rer de forma virtual, após o 
cumprimento e apresentação 
da documentação exigida. 

Os protetores formais 
poderão castrar até oito ani-
mais por mês. Moradores 
cadastrados pelo CPF terão 
direito a uma castração men-
sal. Diariamente serão dispo-
nibilizadas de 25 a 30 vagas 
para a castração animal. Para 
obter as vagas com a classi-
ficação de protetor formal, 
será necessária a apresenta-
ção de documento de identi-
dade com foto, comprovante 
de residência do Estado atu-
alizado, declaração de um 
médico veterinário que reco-
nheça o trabalho como prote-
tor, documentos que compro-
vem a prática e dados sobre 
o local de acolhimento dos 
animais. 

Búzios recebe 
dois novos 

transatlânticos neste 
fim de semana

O primeiro navio aportou na sexta (12), às 11h. 
Já no sábado (13), o segundo chega às 9h

Cabo Frio terá 
programa de 

castração gratuita 
para cães e gatos

Caxias Shopping 
oferece oficinas 

gratuitas em moda 
e artesanato

Caxias 
Shopping 
está 
retomando 
o Projeto 
Ateliarte

PROJETO 
ATELIARTE

Oficinas  
segunda a sexta,  
das 13h às 18h
Loja Ateliarte,  
ao lado da 55 RJ

Inscrições gratuitas 
Vagas limitadas

Nove ligações clandestinas de água 
são flagradas no Maria Joaquina

 Irregularidades 
foram 
identificados 
durante ação 
conjunta da 
Prolagos, 
Prefeitura de 
Cabo Frio e 
Polícias Militar 
e Ambiental

• Quinta – decoração sus-
tentável

• Sexta – pintura em tecido

Para as aulas de segunda e 
terça – com turmas das 13h às 
15h e das 16h às 18h -, as ins-
crições devem ser feitas pesso-
almente no Espaço Cliente ou 

na loja do Ateliarte, ao lado da 
55RJ. Para as aulas de quarta, 
quinta e sexta –  com turmas em 
três horários: das 13h às 14h30, 
das 14h50 às 16h10 e das 16h30 
às 18h – as inscrições estão aber-
tas no site do Caxias Shopping 
(https://caxiasshopping.com.
br/conteudo/ateliarte.htm )
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Policiais civis prenderam 
um dos chefes da milícia que 
atua em Rio das Pedras, na 
Zona Oeste do Rio. Thiago 
Amorim de Queiroz, conhe-
cido como Ratão, estava fora-
gido da Justiça desde 2018 e 
foi preso no condomínio Flo-
resta, onde estava morando 
em um loteamento. Na ação, 
um comparsa do criminoso 
também foi detido.

Segundo a Polícia Civil, os 
agentes apreenderam duas pis-
tolas, sendo uma delas com a 
numeração raspada, um radio-
transmissor e um veículo. Os 

criminosos foram autuados 
por porte ilegal de arma com 
numeração raspada.

Os presos ficarão à dispo-
sição da Justiça e responde-
rão pelos crimes de organi-
zação criminosa e resistência.

POLÍCIA RIO DE JANEIRO, SÁBADO, 13, 14, 15 E 16 DE NOVEMBRO DE 2021

Thiago Amorim de 
Queiroz, conhecido 
como Ratão, estava 
foragido da Justiça 
desde 2018.

Policiais da Delegacia de 
Proteção ao Meio Ambiente 
(DPMA) prenderam, em 
Maricá, um foragido da jus-
tiça com prisão preventiva 
decretada pela 4ª Vara Crimi-
nal de São Gonçalo, em razão 

de condenação pela prática 
dos crimes de homicídio qua-
lificado, latrocínio e corrup-
ção de menores.  

Edvaldo Lamegos Clau-
dino, o Vaval, responde ainda, 
na 3ª Vara Criminal de São 

Gonçalo, pelos crimes de 
homicídio qualificado tentado 
(contra dois policiais civis da 
DRFA, em 2017), receptação, 
resistência e porte ilegal de 
arma de fogo, 

Segundo as investigações, 

o suspeito passou a se dedi-
car recentemente ao tráfico 
de animais silvestres, desper-
tando a atenção da DPMA. 
Ele  então passou a ser moni-
torado pela DPMA e acabou 
preso.

A
pontado como 
chefe do tráfico 
de drogas na fave-
la Guacha do Re-

dentor, em Coelho Neto, o trafi-
cante Thiago Andrade da Silva 
Melo, o TH, foi preso na últi-
ma quinta-feira (11) pela Polí-
cia Civil. Ele é investigado por 
diversos crimes.

TH foi preso por equipes 
da Delegacia de Repressão aos 
Entorpecentes (DRE). Ele foi 
localizado em uma casa na Rua 
Provença Venâncio Filho, em 
Coelho Neto, na Zona Norte 
da capital fluminense. Segundo 
a polícia, o imóvel era um dos 
refúgios do traficante. 

Além de tráfico de drogas, 
ele também é acusado de ser 
responsável por diversos roubos 
de cargas na região da Baixada, 
principalmente na Rodovia Pre-
sidente Dutra, a Via Dutra. 

Segundo as investigações 
da Polícia Civil, o traficante foi 
quem orquestrou um ataque 
que resultou na morte de um 
PM, no ano passado, durante 
uma operação policial na favela 
da Guacha. 

O traficante foi levado para 
a Cidade da Polícia e foi trans-
ferido na última sexta-feira (12) 
para o sistema prisional, onde 
vai ficar à disposição da Jus-
tiça do Rio.

Um suspeito morreu 
durante troca de tiros com 
policiais militares no Morro 
do Turano, no Rio Comprido, 
na manhã da última sexta-
-feira (12). Com ele, equi-
pes apreenderam uma pis-
tola. A operação é realizada 
por militares da UPP Turano.

Segundo a Polícia Militar, 
equipes da UPP foram ataca-

das por criminosos e houve 
confronto. Um homem sus-
peito de pertencer ao tráfico 
local trocou tiros com a polí-
cia e não resistiu. A pistola 
foi apreendida.

Equipes da Polícia Mili-
tar também atuaram na 
última sexta-feira (12) no 
Complexo do Lins, na Zona 
Norte do Rio. 

Chefe do tráfico da 
Guacha é capturado 
em esconderijo da 

comunidade

Ele também 
é acusado 
de roubo 
de cargas

Com ele, equipes apreenderam uma pistola

Traficante morre  
em troca de  

tiros no Turano

Preso um dos chefes da 
milícia de Rio das Pedras

Duas pistolas foram apreendidas

Foragido da Justiça é preso em Maricá

Edvaldo 
Lamegos 
Claudino 
responde 
por vários 
crimes

Fotos: Reprodução
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Bastos, dois médicos atendiam 
pacientes que davam entrada 
na unidade.

Em nota, a SMS informou 
que o vereador Gabriel Mon-
teiro, “junto com sua equipe, 
entrou na unidade por volta das 
4h da madrugada desta sexta-
-feira, armado”. Ainda segundo 
a secretaria, não havia pacien-
tes para serem atendidos na 
sala de espera.

Por isso, “o médico estava 
no seu horário de descanso e 
poderia ser acionado a qualquer 
hora, caso algum paciente desse 
entrada na unidade”.

Procurada, a assessoria de 
imprensa do vereador não res-
pondeu aos questionamentos 
sobre as denúncias do médico 

de que ele teria feito ameaças 
e abuso de autoridade.

A Câmara de Vereadores 
também foi procurada para se 
posicionar sobre a conduta, mas 
até a publicação dessa matéria 
nenhuma resposta foi enviada.

OUTRA DENÚNCIA
No último dia 9 de outubro, 

a direção do Instituto Muni-
cipal Philippe Pinel (IMPP), 
em Botafogo, na Zona Sul do 
Rio, denunciou uma ‘visita 
de inspeção’ realizada pelo 
vereador do Rio Gabriel Mon-
teiro. A ida aconteceu no dia 
6 daquele mês e, segundo a 
unidade psiquiátrica, Gabriel 
e sua comitiva teriam intimi-
dado e constrangido funcio-

nários, e ainda estiveram nas 
enfermarias gravando pacien-
tes acometidos por transtor-
nos mentais e em crise.

À época, a Secretaria Muni-
cipal de Saúde (SMS) informou 
que o caso seria encaminhado à 
Comissão Ética da Câmara de 
Vereadores. 

Em uma nota de repúdio, a 
direção do IMPP narra como foi 
a inspeção realizada pelo vere-
ador. Segundo eles, Monteiro 
estaria armado com uma pistola 
na cintura e chegou ao local por 
volta das 14h da última quarta-
-feira, acompanhado de cerca de 
sete homens que integram sua 
comitiva. Esses homens esta-
riam vestidos de preto e roupa 
camuflada.

POLÍCIARIO DE JANEIRO, SÁBADO, 13, 14, 15 E 16 DE NOVEMBRO DE 2021

Policiais da Delegacia de 
Homicídios da Baixada Flu-
minense (DHBF) prenderam, 
na última quinta-feira (11), 
o traficante Marcelo Ribeiro 
Fidelis, conhecido pelo apelido 
de ‘Petróleo’. Ele é acusado 
de gerenciar a venda de dro-
gas na comunidade Castelar, 
em Belford Roxo. O criminoso 
faz parte do grupo investigado 
pela tortura e morte dos meni-
nos Lucas Matheus, o primo 
dele Alexandre da Silva e Fer-
nando Henrique, em dezem-

bro do ano passado. 
O traficante não é investi-

gado diretamente pelas mor-
tes dos três meninos. Para a 
DHBF, ele teria participado 
da tortura de um morador do 
Castelar, em janeiro deste ano, 
obrigando que ele assumisse a 
responsabilidade no desapare-
cimento das crianças.

Na ocasião, o homem foi 
agredido com socos, chutes 
e coronhadas e, ainda, teve 
parte da orelha decepada após 
ser mordido por um bandido. 

Ele chegou a ser levado para 
a sede da DH, mas foi libe-
rado e a participação dele no 
crime foi descartada.

De acordo com a Polícia 
Civil, o traficante foi locali-
zado em Santa Cruz, na Zona 
Oeste do Rio. Contra ele foi 
cumprido mandado de prisão 
pelo crime de tortura. 

Petróleo é integrante do 
Comando Vermelho e estava 
abrigado em outra região 
desde que foi jurado de morte 
pela cúpula da facção.

Médico filma “inspeção” de 
vereador e sua equipe armada

Gabriel 
Monteiro 
chegou na 
unidade 
por volta 
das 4h

U
m médico da Uni-
dade de Pronto 
Atendimento de 
Magalhães Bas-

tos, Zona Oeste, denunciou 
ter sido ameaçado pelo verea-
dor Gabriel Monteiro (PSD) e 
sua equipe de seguranças, na 
madrugada da última sexta-fei-
ra. O profissional estava em 
horário de descanso quando o 
parlamentar entrou na unida-
de de saúde buscando os mé-
dicos. Segundo ele, Montei-
ro e seus seguranças estavam 
armados e teriam constrangi-
do a equipe.

“Eu fui tirar a minha hora 
e meia, as minhas duas horas, 
quando nós fomos abordados, 
com a total falta de respeito. 
Eu nunca imaginei na minha 
vida que eu seria acordado 
por pessoas armadas do meu 
lado. Não sou contra vistorias, 
acompanhar o funcionamento 
da unidade de saúde, mas não 
estamos falando disso”, disse 
o médico, em entrevista ao RJ1, 
da TV Globo.

O médico usou seu celu-
lar para filmar o momento em 
que os seguranças do vereador 
o abordavam. Nas imagens, 
inclusive, Gabriel Monteiro 
chega a dizer que vai denun-
ciar o médico no Ministério 
Público do Rio. A entrada do 
vereador aconteceu por volta 
das 4h da manhã.

No plantão, que estava tran-
quilo e sem pessoas aguardando 
atendimento, segundo nota da 
direção da UPA de Magalhães 

Fui tirar a minha hora 
e meia, as minhas 
duas horas, quando 
nós fomos abordados, 
com a total falta de 
respeito. Eu nunca 
imaginei na minha 
vida que eu seria 
acordado por pessoas 
armadas do meu lado”.

MÉDICO

A Polícia Civil conseguiu 
imagens de câmeras de segu-
rança que teriam flagrado 
parte da ação executada por 
milicianos que atearam fogo 
em dois postos de gasolina, 
nesta quinta-feira, em Santa 
Cruz, na Zona Oeste do Rio. 
As gravações estão sendo 
tratadas por peritos  para 
melhorar a nitidez da filma-
gem e verificar,  se a partir 
daí,  será possível ou não  

identificar  integrantes do 
grupo paramilitar respon-
sável pelo ataque.

A polícia não adiantou 
como a ação ocorreu, mas 
testemunhas disseram que, 
num dos estabelecimentos 
atacados, os bandidos inva-
diram o local encapuzados 
e armados. Relataram tam-
bém que, em seguida, expul-
saram funcionários antes de 
atear fogo no posto.  O crime 

ocorreu entre 2h e 3h. Os 
postos ficam localizados às 
margens da Avenida Bra-
sil, separados um do outro 
por uma distância de apro-
ximadamente 500 metros. O 
caso está sendo investigado 
pela 36ªDP (Santa Cruz). 
De acordo com o delegado 
Adilson Palácio, as imagens 
serão analisadas para tentar 
identificar ainda o número 
de homens envolvidos nos 

ataques ou veículos usados 
na ação.

Já a Polícia Militar infor-
mou, nesta sexta-feira, que 
o policiamento permanece 
reforçado na região onde os 
ataques aconteceram e que 
não houve registro de tiro-
teios após o episódio desta 
quinta-feira .

Informações prelimina-
res revelam que homens da 
milícia comandada por Luis 

Antônio da Silva Braga, o 
Zinho, teriam sido os res-
ponsáveis pelos ataques aos 
postos de gasolina que tive-
ram instalações incendidas. 
As ações teriam sido deter-
minadas por Zinho para 
forçar que comerciantes da 
região passem a pagar taxas 
para seu bando e não para 
o grupo paramilitar coman-
dado por Danilo Dias Lima, 
o Danilo Tandera.

Amigos e parentes da 
designer de moda Tha-
lissa Nunes Dourado, de 
27 anos, encontrada morta 
na última sexta-feira (05), 
já foram ouvidos pela 167ª 
DP (Paraty), que investiga 
o caso. A jovem foi achada 
sem vida, dentro do quarto, 
por uma amiga com quem 
dividia o imóvel, por volta 
de 11h, em Paraty, na Costa 
Verde do Rio. Segundo o 
titular da unidade, delegado 
Marcelo Haddad, as investi-
gações já estão em fase final.

Thalissa estava com um 
saco na cabeça e com as 
mãos amarradas nas cos-
tas. A família da designer 
chegou a cogitar que pode-
ria ser um caso de suicídio, 
pois a vítima tinha um qua-
dro de depressão, mas a polí-
cia já descartou a hipótese.

“As evidências indicavam 
que aquilo ali não poderia 
ser suicídio, a mão estava 
amarrada nas costas e tem 
alguns elementos que nós 
encontramos no exame de 
necropsia que indicam, 
com certeza, que se tratou 
de homicídio”, detalhou o 
delegado.

Segundo Haddad, o local 
passou por perícia logo no 
início das investigações, 
assim como o corpo foi enca-
minhado para o exame de 
necropsia. A unidade colheu 
imagens de câmeras de segu-
rança e conversou com as 
últimas pessoas que tiveram 
contato com a vítima, inclu-
sive um casal que acompa-
nhou a jovem até em casa 
durante a madrugada.

“Todos esses elementos 
estão sendo analisados e já 
temos suspeitos do crime 
porque não há dúvida que 
se trata de um homicídio. 
As investigações então estão 
bem avançadas, mas o proce-
dimento está sob sigilo para 
não atrapalhar o desenrolar 
do caso”, explicou o dele-
gado.

Segundo ele, as equipes 
agora aguardam os últimos 
laudos e as análises das ima-
gens para finalizar o caso.

Thalissa foi encontrada 
morta em Paraty

Morte de 
designer de 
moda ainda  
é mistério

Polícia tem imagens do ataque de  
milicianos a postos da Zona Oeste

Preso gerente do tráfico da 
comunidade Castelar

Petróleo teria participado da tortura de um morador da comunidade

Fotos: Reprodução
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Interpretando os gêmeos Christian e Christopher/
Renato em Um Lugar ao Sol, Cauã Reymond revive 
a parceria com Alinne Moraes na ficção. Os dois, que 
já foram namorados na vida real, viajaram para Praga, 
na República Tcheca, em janeiro de 2020, para as 
gravações. “Nós nos conhecemos muito no olhar”

“Por sermos dois atores, a gente encara de maneira 
natural. Na verdade, já imaginávamos que ia ter 
um impacto no público. E de fato, em alguns dias 
tínhamos intimidade para rir de algumas coisas 
e em outros dias isso surgia de outra forma”.

Sabrina Sato, Deborah Secco e musas do Carnaval 
já se renderam ao jejum intermitente para perder 
peso. Em 2017, a apresentadora Sabrina Sato declarou 
que ficava 16 horas sem comer pelo corpão. Já a 
atriz Deborah Secco passou até 20 horas sem se 
alimentar para recuperar a boa forma após dar à 
luz Maria Flor, que nasceu em dezembro de 2015. 

O método de permanecer longos períodos sem se 
alimentar --apenas água, café e chás sem açúcar 
são  liberados-- faz com que o corpo utilize os 
estoques de gordura para se manter na ativa.

CULTURA

HORÓSCOPO

O dia pode ser cansativo se não conseguir impor limites. Tome 
cuidado com a desordem emocional. Saiba manter seu foco para 
conseguir produzir e avançar e conseguir descansar no tempo 
certo. Hoje as energias pedem o bom uso do seu tempo.

ÁRIES
21 mar a 20 abr

Hoje o dia favorece a tomada de decisões difíceis. Você 
pode ter uma percepção mais clara e compreensiva 
dos fatos. O dia também pode trazer atrasos e pode ser 
necessário fazer ajustes e ter paciência. Tome cuidado 
com perdas, ideias fixas e complicadas demais.

TOURO
21 abr a 20 mai

Hoje o dia pode trazer enganos e situações duvidosas. 
É importante estar alerta e não se deixar seduzir por 
coisas falsas, inclusive tome cuidado com o mau uso do 
seu dinheiro. Você pode também ter que se decidir por 
abandonar uma ideia ou uma relação complicada demais.

GÊMEOS
21 mai 20 jun

O dia pode trazer uma energia de solidariedade e conforto, 
portanto pode ser um dia de paz e resoluções, no qual a ajuda 
surge de onde menos se espera. Saiba manter a postura de 
generosidade e compartilhe também o que puder. Além 
disso, você pode dar bons conselhos a alguém próximo.

LEÃO
23 jul a 22 ago

O dia pode trazer necessidade de dedicação e esforço. Tome 
cuidado com os medos e as culpas, que podem surgir trazendo 
ainda mais obstáculos. Manter a postura de fé e autoconfiança 
é indicado. Existem imprevistos a serem combatidos hoje.

VIRGEM
23 ago a 22 set

O dia pode trazer intensidade e produtividade se souber ir fundo 
nos problemas e deixar as distrações de lado. Tome cuidado com 
a dificuldade de manter sua palavra, portanto não se comprometa 
com coisas que não poderá cumprir depois.

LIBRA
23 set a 22 out

O dia traz ímpeto e coragem para avançar. Você pode iniciar algo 
que estava em mente ou ajudar alguém próximo. Seja como for, 
as relações estarão favorecidas, mas seu lado independente pode 
falar mais alto. Será um dia de liberdade e ação.

ESCORPIÃO
23 out a 21 nov

Hoje o dia pode trazer certa angústia ou saudosismo. Tome 
cuidado com mágoas antigas, que estão sendo remexidas 
pela sua mente. Saiba perdoar e deixar o passado no passado. 
Você pode sentir frustração em algum sentido, pois um 
projeto ou uma ideia não dará certo.

SAGITÁRIO
22 nov a 21 dez

O dia pode trazer dúvidas ou uma tendência à procrastinação, 
portanto saiba respeitar o ritmo do seu corpo e ter paciência. Tome 
cuidado com a tendência ao autoritarismo. Respeitar o limite e o 
espaço dos outros pode ajudar a evitar confrontos.

CÂNCER
21 jun a 22 jul

Hoje o dia pode trazer muita intuição ou criatividade. Você 
pode ter boas ideias e inventar algo novo para fazer ou 
trabalhar. Além disso, sua vitalidade ou sua saúde serão 
recuperadas. Sucesso nos empreendimentos ou no trabalho e 
grande capacidade de liderar as situações ou pessoas.

CAPRICÓRNIO
22 dez a 20 jan

O dia pode trazer recomeços: momento de, mais uma vez, 
colocar em prática um plano ou uma meta. Tome cuidado 
com os exageros, porque você pode estar com muita energia, 
então seria bom canalizá-la para algo criativo ou saudável. 
Pode ser um bom dia com produtividade ou ganhos.

AQUÁRIO
21 jan a 18 fev

Hoje o dia traz movimento ou mensagens: você pode 
receber notícias inesperadas ou agir de forma rápida para 
sanar problemas que surgem “do nada”. Sua mente está 
rápida e suas ações podem ser assertivas. Saiba manter o 
diálogo e o equilíbrio. A paciência pode estar curta.

PEIXES
19 fev a 20 mar

dianapiresassessoria@gmail.com
DIANA PIRES MUNDO DOS 

FAMOSOS

CAUÃ REYMOND FALA DE INTIMIDADE 
COM ALINNE MORAES

O carnaval de 
2022 é o mais 
aguardado 
da história. 
Estamos 
com boas 
expectativas de 
que faremos um 
lindo carnaval e 
o Camarote Rio 
Praia ficará na 
mente de todos 
que estiverem 
com a gente.”

RP ALAN VICTOR
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CAMAROTE RIO PRAIA ANUNCIA FESTA DE 
LANÇAMENTO PARA O CARNAVAL 2022

Fotos: Divulgação

Com a liberação dos gran-
des eventos confirmada, o uni-
verso carnavalesco está a todo 
vapor. É o caso do Camarote 
Rio Praia, que promoverá uma 
festa de lançamento no dia 23 
de novembro, para convidados, 
abrindo a preparação do car-
naval, no Hotel Pestana Rio 
Atlântica, em Copacabana, 
seguindo todos protocolos de 
segurança estabelecidos pela 
Vigilância Sanitária contra a 
Covid-19.

A festa anunciará oficial-
mente todas as novidades que 
aguardam o público para a 
quarta edição. Dentre elas, 
o camarote retornará com 
o sucesso do meeting point 
no Pestana Rio Atlântica 
pelo segundo ano consecu-
tivo, com transfer que sairá 
do hotel para o sambódromo.  
Com localização privilegiada, 
em frente ao segundo recuo da 
bateria, os presentes viven-
ciarão momentos inesquecí-
veis. Já a programação musi-
cal trará grandes nomes da 
música nacional, como: Israel 
e Rodolffo, Belo, Matheus 
Fernandes, Diogo Nogueira 
e Mumuzinho.

O lançamento será uma 
pequena amostra do que virá 
no ano que vem. As picapes 
musicais receberão Dieguez 
DJ, tocando sucessos da atuali-
dade, além da bateria da Moci-
dade Não Existe Mais Quente. 
Já na gastronomia o cardápio 
conta com a culinária brasi-
leira e open bar com bebidas 
premium, apresentando o novo 
drink Rio Praia.

De acordo com o RP Alan 
Victor, um dos organizadores 
do Camarote, o ano de 2021 
sofreu grandes impactos, por 
isso é um prazer poder ver o 

Completando 4 
anos no cenário 
do samba carioca, 
edição promete 
ser memorável

carnaval retornando para a 
vida do carioca, gerando opor-
tunidades, diversão e fomen-
tando o turismo da cidade.

“Este é meu terceiro ano 
trabalhando com carnaval e já 
coleciono experiências únicas 
em meu curriculum profissio-
nal, como em minhas memó-
rias pessoais. O carnaval de 
2022 é o mais aguardado da 
história. Estamos com boas 
expectativas de que faremos 

um lindo carnaval e o Cama-
rote Rio Praia ficará na mente 
de todos que estiverem com a 
gente”, comenta.

Igor Figueiredo, à frente 
da Direção Geral do Cama-
rote, também comenta sobre 
sua expectativa.  

“O carnaval carioca é uma 
experiência única. E, 2022 será 
o ano de matarmos a saudade 
após um ano de reclusão. Que 
os participantes do Rio Praia 

possam aproveitar tudo que 
estamos preparando a todo 
vapor, com muito cuidado, 
respeitando os protocolos de 
saúde”, conta.

Os ingressos já estão à 
venda. Interessados poderão 
adquiri-los pela Bilheteria 
Digital https://www.bilhete-
riadigital.com/camarote-rio-
-praia-2022-25-de-fevereiro

• Central de Vendas What-
sApp +55 21 99994-3632

FAMOSAS FICAM ATÉ  
20 HORAS SEM 
COMER COM O JEJUM 
INTERMITENTE
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Divulgação

FERIADO TEM ENCONTRIN COM DI PROPÓSITO NO RIO BEACH CLUB

Vai ser com uma grande 
festa que a Independentes de 
Olaria fará a escolha do seu 
samba-enredo para o carna-
val 2022. A festa acontece 
neste sábado, 13, na Associa-
ção Comunitária Olariense, 
a partir das 19h. A agremia-
ção tem três sambas finalis-
tas em busca de ser o hino 
oficial do enredo “Batuque 
pra Penha”.

A noite promete gran-
des alegrias, além da escola 
do samba, o Lobo de Ola-
ria também fará a coroação 
da nova rainha de bateria 
Camila Ximenes, que rei-
nará à frente dos ritmistas 

da Alcateia do Ritmo, do 
Mestre Matheus Bebezão. 
O público presente também 
curtirá uma roda de samba 
com Tuninho Jr. O evento 
tem entrada franca e as reser-
vas de mesas podem ser fei-
tas pelo (21) 97968-3453 a 
R$20.

CONFIRA AS PARCERIAS 
FINALISTAS

• Samba 01 - Gabriel Coe-
lho, Drummond e cia.

• Samba 03 - Macaco 
Branco, Julio Page, Gonza-
guinha Zanco e cia.

• Samba 04 - Diego Nico-
lau, Tem-tem Jr e cia.

O mês de novembro traz 
uma novidade para os cario-
cas. O Bar do Zeca Pagodinho, 
que tem endereço conhecido 
na Barra da Tijuca, desde de 
2018, agora faz parte também 
do cenário de mais um local da 
Zona Oeste. A casa será aberta, 
dia 19, no novo Shopping Park 
Jacarepaguá, no Anil.

Esta inauguração faz parte 
do projeto de expansão do 
grupo BFW (Business Food & 
Wine), do qual o Bar do Zeca 
Pagodinho faz parte. Ainda em 
novembro, o Rio de Janeiro terá 
mais uma filial, desta vez, em 
um dos espaços mais emble-
máticos da cidade, o térreo do 
antigo Hotel Novo Mundo. Este 
empreendimento ganhará uma 
nova denominação, irá se cha-
mar “Boteco do Zeca Pagodi-
nho”, por ter um espaço menor 
do que os dois primeiros Bares.

E, como em time que está 
ganhando não se mexe, a gas-
tronomia continua a cargo de 
Toninho Momo.  Considerado 
um expert na arte da Comida 
de Boteco, Toninho seguirá com 
as estrelas do cardápio como, o 
arroz de rabada, coxinhas de 

frango e de rabada, a panelinha 
de moela, os pastéis, a paneli-
nha do Zeca e irá incluir novi-
dades, feitas especialmente para 
a nova filial, que farão parte do 
almoço executivo, de segunda 
à sexta, das 12h às 16h.  São 
elas: arroz de costela, arroz de 

camarão, pernil com maionese 
e tilápia com arroz de brócolis 
e purê de batatas.

Além da cerveja gelada, 
marca registrada do Bar, o mixó-
logo e barman Dom Colombia 
criou drinks como,  “Coisa de 
Malandro”, (cachaça, licor de 
açaí, licor de amora e suco de 
limão), “Veraneio” versão com 
álcool e “Verão in Zeca”, sem 
álcool, ambos com soda espe-
cial francesa , limão siciliano e 
aromatizado com ervas, sendo o 
primeiro com vodca saborizada.

A casa oferece dois ambien-
tes, um deles com um palco, para 
receber expoentes do samba e 
artistas da nova geração, preser-
vando assim, a tradição do bar de 
presentear o público com música 
de qualidade, cerveja gelada e 
um ambiente de alegria, tudo 
isso inspirado no modo de vida 
do sambista Zeca Pagodinho. 

Neste sábado, o Carioca 
Shopping, empreendimento 
administrado pela Aliansce 
Sonae na zona norte da 
cidade, inaugura seu Natal. 
A temporada abre as portas 
para um mundo de fantasia 
inspirado nas icônicas ben-
galas doces, com uma deco-
ração lúdica e divertida.

Este ano, a magia nata-
lina estará completa com 
o retorno da presença do 
Papai Noel! A tradicional 
foto com o bom velhinho 
está garantida, respeitando 
os protocolos de segurança 
e ainda mantendo algum 
distanciamento. O cari-
nhoso anfitrião vai rece-
ber as crianças em um trono 
dedicado a elas, localizado 
em um cenário especial na 

praça principal. As fotos 
impressas estarão dispo-
níveis a partir de R$12. 
Ainda, a imagem poderá 
ser estampada em camisas, 
canecas, azulejo e porta-
-retrato personalizado, por 
R$ 25 cada.

A partir de 18 de novem-
bro, o shopping também vai 
promover uma programa-
ção gratuita no Clubinho 
Carioca, com diversas ati-
vidades, como oficinas de 
biscoitinhos natalinos, mini 
panetones e contação de 
histórias, sempre de quinta 
a domingo, das 15h às 20h. 
Poderão participar crianças 
entre 1 a 12 anos e as ins-
crições serão realizadas no 
site www.cariocashopping.
com.br.

SERVIÇO

Encontrin

Rio Beach Club

15 de novembro  
(segunda-feira)

a partir das 10h

Programação:
14:00 às 15:30: DJ residente
15:30 às 16:30: DJ abertura
16:30: às 20:00: Encontrin

Classificação 18 anosProjeto Encontrin já superou os 60 milhões de views

Na próxima segunda-feira, dia 15 
de novembro, feriado da Proclama-
ção da República, a partir das 10h, 
tem resenha do point da Barra. O 
“ Rio Beach Club ”.

Se tem uma unanimi-
dade entre nossa galera 
é: o melhor programa 
do feriado é aquela 
resenha na casa do 
brother, com cerva 
gelada, amigos reu-
nidos, descontração e 
claro, pagode.

Curtir um pagode é estar 
a vontade, de chinelo no 
pé, se sentindo em casa, 
bebendo aquela gelada, can-
tando de olhos fechados e 
rodeado de amigos sem pre-
ocupação.

É nesse clima, pagode a von-
tade, que tá chegando mais uma 
edição do Encontrin com Di Pro-
pósito no Rio Beach Club, a label 
do grupo de pagode que explodiu 
nesse último ano e alcança hoje 
mais de 200 milhões de views. Só 
o projeto Encontrin, gravado recen-
temente, já superou os 60 milhões 
de views.

Grupo BFW abre duas filiais do Bar do 
Zeca Pagodinho no Rio de Janeiro

SERVIÇO
Bar do Zeca Pagodinho

Estrada de Jacarepaguá, 6069 - Anil/ Jacarepaguá

Horários de Funcionamento:
Segunda à Quinta-feira: 12h às 01h

Sexta: 12h às 03h
Sábado: 12h às 03h
Domingo:  12h às 0h
Faixa etária: 18 anos

Aceitamos todos os cartões de débito e crédito

OBS: *Não fazemos reservas de mesas
          * Entrada somente com máscaras

Carioca Shopping inaugura 
decoração de Natal e celebra 

a volta do Papai Noel

Independentes de Olaria escolhe samba e coroa rainha de bateria
Kid Fotografia

A Independentes de Olaria será a 6ª agremiação a desfilar na  
segunda-feira de carnaval na Intendente Magalhães, dia 28 de fevereiro.

SERVIÇO
Escola de  

Samba Independentes  
de Olaria

Associação  
Comunitária  
Olariense   

R. Paranapanema, 975 
Olaria

13 de novembro
(sábado)
19h
Mesas  
R$20,00

Entrada Franca 
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SERVIÇO

O prazo para que servido-
res públicos federais aposen-
tados, pensionistas e anistia-
dos políticos civis do Execu-
tivo Federal façam a comprova-
ção de vida, de forma a evitar 
a perda do benefício em 31 de 
dezembro. A medida vale para 
aqueles que não comprovaram 
vida junto ao governo federal 
entre janeiro de 2020 a setem-
bro de 2021.  

A medida é adotada com 
o objetivo de evitar fraudes e 
pagamentos indevidos.

Para fazer a prova de vida, 
o beneficiário deve compare-
cer presencialmente em uma 
agência do banco onde recebe 
o pagamento, levando con-
sigo documento de identifica-
ção com foto. Algumas institui-
ções bancárias oferecem alter-
nativas como prova de vida pelo 
caixa eletrônico ou por aplica-
tivo móvel.

Quem já tem a biometria 
cadastrada no Tribunal Superior 
Eleitoral (TSE) ou no Depar-
tamento Nacional de Trânsito 
(Denatran) – que recentemente 
passou a se chamar Secretaria 
Nacional de Trânsito (Senatran) 
– pode acessar o aplicativo Sou-
Gov.br para consultar a situação 
da comprovação de vida e obter 
as orientações para realizá-la 
por meio de aplicativo móvel.

J
ovens do estado do Rio, 
que estejam cursando 
ou tenham terminado 
o 9º do Ensino Funda-

mental, podem se candidatar 
ao processo seletivo de 2.320 
vagas gratuitas para o Novo 
Ensino Médio da Firjan SESI 
com itinerário de formação 
técnica em parceria com a 
Firjan SENAI. As oportuni-
dades estão distribuídas em 
16 unidades, para aulas em 
turno integral em 2022. O 
edital completo está dispo-
nível no site da Escola Fir-
jan SESI www.escolafirjan-
sesi.com.br/ensinomedio e 
as inscrições devem ser rea-
lizadas por meio do mesmo, 
até as 18h da próxima segun-
da-feira, 15.

No ato de inscrição, os 
interessados devem fornecer 
uma autodeclaração de renda 
familiar per capita bruta de 
até 1,5 salários mínimos 
(alguns candidatos são dis-

pensados desta obrigatorie-
dade - confira detalhes no edi-
tal) e apresentar declaração 
de escolaridade ou certificado 
de conclusão do 9º ano do 
Ensino Fundamental. O pro-
cesso é aberto para a comu-
nidade em geral, com priori-
dade de vagas para candida-
tos do 9º ano da Escola Fir-
jan SESI e para dependentes 
de industriários ou ex-indus-
triários (neste caso, com até 
três anos de desligamento da 
empresa até a data de publi-
cação do edital).

 A Comunidade Católica 
Gerando Vidas vai realizar, na 
próxima segunda-feira, 15, mais 
uma ação de empregos presen-
cial que vai encaminhar para 422 
vagas. No entanto, para participar 

da seleção, os candidatos inte-
ressados precisam realizar a ins-
crição pelo site http://portalem-
prego.com.br/.

Entre as oportunidades estão 
os postos de, auxiliar de serviços 

gerais, atendente de lanchonete, 
auxiliar de operações, operador de 
loja, soldador, auxiliar administra-
tivo, eletricista, agente de fiscali-
zação e outras. Para aqueles que 
estão em busca de uma recoloca-

ção no mercado, essa é uma ótima 
chance para concorrer a uma vaga.

O fundador da Comunidade, 
Paulo Vasconcelos, ressaltou que 
algumas destas oportunidades são 
raras. “Essas vagas têm um fato 

interessantes, são muito difíceis de 
aparecer. A maioria delas são para 
uma das empresas que adquiriu a 
Cedae, a Iguá SA. A entrevista já 
será agora na próxima segunda-
-feira”, concluiu.

O Governo Federal começa 
a pagar no próxima dia 17 
de novembro o Auxílio Bra-
sil, programa que substitui o 
Bolsa Família.

A nova ajuda vai manter o 
calendário do Bolsa Família – 
e, pelo menos em princípio, as 
mesmas formas de pagamento.

PAGAMENTOS
Os benefícios serão pagos 

por meio das contas:
• Poupança Social Digi-

tal (Caixa TEM, usada tam-

bém para o pagamento do 
Auxílio Emergencial);

• Conta Corrente de 
Depósito à vista;

• Conta Especial de 
Depósito à vista; e

• Conta Contábil (pla-
taforma social do programa), 
usada apenas se o beneficiário 
não tiver nenhuma das ante-
riores.

Os beneficiários que fazem 
o saque do Bolsa Família 
usando o cartão do programa 
poderão sacar o Auxílio Bra-

sil da mesma forma, até que 
um novo cartão seja emitido, 
trazendo o nome do novo pro-
grama.

FILAS
As filas de candidatos ao 

pagamento do Auxílio Brasil 
se multiplicam pelo país. São 
milhares de pessoas com dúvi-
das se farão jus ao programa 
substituto do Bolsa Família, 
são órfãos do auxílio emergen-
cial, são mães chefes de família 
que sem emprego e sem renda 

correm contra o tempo para 
garantir algum sustento para 
seus filhos. Muitos dormem 
nas calçadas e voltam dia após 
dia atrás de explicações sobre 
o novo benefício, que come-
çará a ser pago na próxima 
semana. Nem todos, porém, 
conseguem atendimento ime-
diato. No município do Rio, 
por exemplo, o agendamento 
já é feito para janeiro do ano 
que vem.

O Ministério da Cidada-
nia tem informado que não 

é preciso atualizar o Cadas-
tro Único (CadÚnico), porta 
de entrada de programas 
sociais do governo federal, 
a fim de diminuir as filas nos 
postos. O governo federal 
garante que todos os habili-
tados ao programa serão con-
templados. Agora em novem-
bro, segundo a pasta, serão 
beneficiadas 14,6 milhões de 
pessoas inscritas no extinto 
Bolsa Família. Em dezembro, 
esse número vai chegar a 17 
milhões.

Firjan tem 2.320 vagas para formação 
técnica no estado do Rio de Janeiro

As oportunidades estão distribuídas em 16 unidades 

As oportunidades 
estão distribuídas 
em 16 unidades, 
para aulas em turno 
integral em 2022.

Gerando Vidas promove ação de emprego na próxima segunda

Auxílio Brasil começa a ser pago dia 17 de novembro

Novo auxílio 
irá manter o 
calendário do 
Bolsa Família

Prova de vida 
de servidores 
deve ser feita 

até 31 de 
dezembro
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A 
edição de 2022 do 
Rio Open, apre-
sentado pela Cla-
ro, ganhou mais 

um top 10 no line-up. Após 
confirmar o italiano Matteo 
Berrettini, o atual número 7 
do mundo, e também a sensa-
ção espanhola Carlos Alcaraz, 
o maior torneio de tênis da 
América do Sul agora anuncia 
o norueguês Casper Ruud, o 
8º do ranking da ATP. Quem 
também se junta ao line-up é 
o medalhista de bronze nos 
Jogos Olímpicos de Tóquio, o 
espanhol Pablo Carreno Bus-
ta. O Rio Open acontecerá 
de 12 a 20 de fevereiro no Jo-
ckey Club Brasileiro, no Rio 
de Janeiro.

Aos 22 anos, Ruud fez a 
melhor temporada da sua car-
reira em 2021 e bateu diver-
sos recordes. O tenista con-
quistou o título em cinco tor-
neios e se tornou o primeiro 
norueguês da história a ser 
top 10 na ATP. O grande ano 
de Ruud foi coroado com uma 
vaga no ATP Finals, também 
sendo o primeiro norueguês 
a disputar o torneio.

A primeira participação 
Com a logística de ida 

ao Uruguai para a final da 
Libertadores definida após 
o detalhamento da tabela 
do Campeonato Brasileiro, 
o Flamengo organiza agora 
o transporte da delegação 
e os ingressos de quem vai 
acompanhá-la.

A diretoria administra-
tiva se movimenta para fre-
tar até três aviões para Mon-
tevidéo. Um que levará o 
elenco e a comissão técnica, 
com funcionários diretos do 
futebol, e outras aeronaves 
que comportariam familiares 
dos atletas e também mem-
bros do clube, como direto-
res e conselheiros.

O presidente Rodolfo 
Landim tem o poder de veto 
para adequar à capacidade. 
Normalmente, viaja quem 
vai trabalhar, membros da 
cúpula do clube e funcioná-
rios e conselheiros com ser-
viços prestados ao departa-
mento de futebol.

O elenco, por sua vez, 
também já negociou com a 
direção a remessa de ingres-
sos que será repassada a 
parentes e amigos próximos. 
A média é de até dez bilhe-
tes para que os atletas dis-
tribuam para seus convida-
dos. Normalmente, esposas, 
filhos, pais e irmãos.

O esquema será seme-
lhante ao voo de 2019 para 
a final em Lima, no Peru, e 
para o Mundial em Doha, 
no Qatar. A viagem da dele-
gação é organizada direta-
mente pelo futebol, enquanto 
o setor administrativo pro-
videncia a dos membros do 
clube e familiares.

A delegação do fute-
bol viaja para Porto Alegre 
dia 19 para os jogos con-
tra o Internacional e Grê-
mio e seguirá de lá direto 
para Montevidéu. Os outros 
voos devem sair do Rio de 
Janeiro.

O técnico Tite não irá 
encontrar com o presidente 
Jair Bolsonaro no ano que 
vem, caso a seleção brasi-
leira seja campeã da Copa do 
Mundo do Catar. De acordo 
com informações do portal 
“globoesporte.com”, o trei-
nador tomou a decisão de não 
acompanhar a delegação do 
Brasil em caso de conquista.

De acordo com informa-
ções do portal, o técnico tam-
bém não irá visitar o presi-
dente antes do embarque para 
o Catar. Tite teria receio de 
que Bolsonaro faça uso polí-
tico da seleção brasileira. A 
Copa irá se encerrar no dia 18 
de dezembro, ou seja, depois 
das eleições presidenciais. O 
primeiro turno da corrida elei-
toral está marcado para o dia 
2 de outubro. Já o segundo 
turno, se necessário, ocorre 
no dia 30.

O Brasil é pentacampeão 

mundial. Conquistou os títu-
los nos anos 1958, 1962, 
1970, 1994 e 2002. Em todas 
as conquistas, o time canari-
nho sempre visitou o presi-
dente da República em exer-
cício. A lista de presidentes 
tem os seguintes nomes: Jus-
celino Kubitschek, João Gou-
lart, Emílio Médici, Itamar 
Franco e Fernando Henrique 
Cardoso.

Segundo o portal, Tite 
entende que a sociedade bra-
sileira está polarizada. E isso 
deve ficar mais latente em 
2022, ano de eleições. Em 
2012, quando o Corinthians, 
sob o comando de Tite, venceu 
a Libertadores, os dirigentes 
e o ex-técnico do Timão visi-
taram Lula, que na época já 
era ex-presidente, e levaram 
o troféu para o petista que é, 
assumidamente, corintiano. 
O treinador diz se arrepen-
der de tal ato.

Time organiza agora o 
transporte da delegação 
e os ingressos de quem 

vai acompanhá-la

Final da 
Libertadores: 
Flamengo se 
organiza para 

fretar até  
três aviões

Rio Open confirma 2º top 10 
e um medalhista olímpico

de Ruud no Rio Open foi na 
edição de 2017, quando rece-
beu convite para disputar o 
torneio. Na época, o tenista 
figurava na 208ª colocação do 
ranking e surpreendeu todos 
com uma grande campanha, 
chegando até a semifinal do 
torneio. Desde então, o norue-
guês esteve em todas as edi-
ções do torneio carioca.

“Estou muito feliz de jogar 
o Rio Open. Não tivemos o tor-

neio no ano passado e desde 
que comecei a jogar no Rio, 
alguns anos atrás, o evento 
sempre fez parte do meu calen-
dário. Foi no Rio que tive o 
meu primeiro grande resul-
tado, alcançando a semi como 
Wild Card e estou muito ani-
mado para voltar e tentar ir 
além no ano que vem,” disse 
Casper Ruud.

Também garantido no Rio 
Open, Pablo Carreno Busta é 

dono de seis títulos de ATP e 
o atual número 20 do ranking. 
Em 2021, além de conquistar 
os títulos no ATP 500 de Ham-
burgo e também no ATP 250 de 
Marbella, o tenista foi meda-
lha de bronze nos Jogos Olím-
picos de Tóquio, derrotando o 
atual número 1 Novak Djoko-
vic na disputa pela medalha.

Busta também já foi o 10º 
do mundo em 2017, ano em 
que fez a sua primeira final de 

ATP 500 no próprio Rio Open. 
Sem disputar o torneio do Rio 
de Janeiro desde 2018, o espa-
nhol está animado para retor-
nar à cidade maravilhosa: “ O 
Rio Open é um torneio muito 
especial para mim. Em 2017 
eu fui campeão de duplas e 
vice de simples e estou pronto 
para voltar para as quadras de 
saibro do Jockey Club e jogar 
diante da torcida brasileira,” 
comentou Carreño Busta. 

Casper Ruud e Pablo Carreño Busta se juntam a Berrettini e Alcaraz

Tite rechaça visita a 
Jair Bolsonaro em caso 
de título da Seleção na 
Copa do Mundo de 2022

Em 2012, o técnico visitou o ex-presidente 
Lula em título do Corinthians

Lucas Figueiredo/CBF
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“O dia 7 de novem-
bro de 2020 representou 
o retrocesso do Vasco. A 
persistência daquela velha 
política que há muitas 
décadas impera no clube 
faz com que o clube fique 
no passado e seja supe-
rado por todos os seus 
rivais e por outros clu-
bes que outrora eram bem 
menores do que o Vasco 
e que hoje são maiores 
do que o Vasco a respeito 
de arrecadação e resulta-
dos esportivos. Enquanto 
instituição continuamos 
sendo gigantes, mas o que 
aconteceu nesse fatídico 
dia demonstra porque o 
Vasco está no atraso, preso 
no passado, nesse atraso 
medonho. Eu espero que 
em 2022 o Vasco se atu-
alize, começando de den-
tro para fora, atualize 
sua política, seus qua-
dros políticos. Atualize a 
forma de fazer política e 
que as pessoas pensem 
mais no Vasco e menos 
em si. Principalmente as 
pessoas ligadas à política 
do Vasco. Espero que este 
ano de 2022 seja o ano 
da retomada, que volte-
mos a ser o Vasco de algu-
mas décadas atrás onde 
éramos protagonistas do 
futebol mundial. O ano de 
2022 tem que ser o pon-
tapé inicial da retomada. 
Principalmente aposen-
tando políticos que prati-
cam a velha política base-
ada em ódio, vantagem 
pessoal e atraso do clube.”

“Grupo Estatutários”
Torcedores  

apaixonados pelo  
Club de Regatas  
Vasco da Gama”
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Mais um triste novembro no Vasco
Além de lembrar os tristes fatos ocorridos na eleição de um ano atrás, o gigante da colina 
chora a permanência na Série B pela primeira vez em sua história. Será mero acaso?

N
ovembro é um mês 
importante para 
o futebol do Club 
de Regatas Vasco 

da Gama. Afinal, foi em 26 de 
novembro de 1915 que os di-
rigentes do clube, reunidos 
em Assembleia Geral Extra-
ordinária, aprovaram esta-
tutos que permitiram a cria-
ção da “secção de football”. 
Mas hoje, mais de um sécu-
lo depois, este mês é de triste 
lembrança para os vascaínos. 
Engana-se quem pensa que o 
fundo do poço seriam os la-
mentáveis capítulos da anu-
lação da eleição de 7 de no-
vembro de 2020. Novembro 
de 2021 trouxe a permanên-
cia do Vasco da Gama na Sé-
rie B pela primeira vez em sua 
história. Será um mero aca-
so? Ou os fatos se conectam?

Em nossa primeira repor-
tagem desta série, ouvimos 
personagens principais do 
processo político do Vasco 
para ilustrar os fatos que 
aconteceram desde o fatídico 
7 de novembro de 2020. Uma 
eleição que corria bem para 
se orgulhar de ser a primeira 
direta no clube e colocar um 
presidente eleito democra-
ticamente no poder acabou 
indo parar na Justiça em um 
movimento que obviamente 
respingou com força no fute-
bol profissional.

O time acabou rebaixado 
na Série A de 2020, que aca-
bou em 2021, e a atual diretoria 
iniciou o trabalho em busca do 
provável acesso, já que tirando 
a situação excepcional do Cru-
zeiro (MG), quase todos os 
chamados times grandes subi-
ram no ano seguinte. Mas na 
prática não foi bem isso que 
aconteceu, o time patinou e 
já deu adeus ao acesso em um 
campeonato que CSA, Gua-
rani e CRB, com orçamento e 
tradição menores, ainda estão 

ERRAMOS
Na primeira matéria, falhamos ao falar 

que Jorge Salgado concorria à reeleição. 
O correto é o nome de Alexandre Cam-

pello, então presidente. Em seu depoi-
mento, o então candidato Sérgio Frias 
não diz que lacrou as urnas e sim que 
pediu que a mesa diretora assim fizesse. 
Ainda no relato de Frias, informamos 

erroneamente que 1/3 do quadro elei-
toral do Vasco votou, o que não é cor-
reto. Segue a narrativa correta: “No dia 
14, você só tinha apto a votar 1/3 daque-
les que estavam aptos a votar na eleição 

do dia 7. Você tinha cerca de 9000 asso-
ciados aptos a votar e, na eleição do dia 
14, por uma determinação do presidente 
da Assembleia Geral, as pessoas que 
não se cadastraram até a véspera não 

teriam direito a votar. Isso não existe no 
estatuto do Vasco. Isso foi um descum-
primento, pois 6.000 pessoas ficaram 
impedidas de votar. 1/3 dos que esta-
vam aptos a votar, votaram”.

A judiciali-
zação das 
e l e i ç õ e s 
do Vasco 
construiu 
decisões 
que ferem 
com gra-
vidade não 
só o estatuto 
do clube, como 
também a Constituição 
Federal, em seu artigo 217. Isso 
sem contar com as tomadas de 
decisões questionáveis, como 
a que uma liminar extinta pelo 
ministro do Supremo Tribunal 
Federal, Ricardo Villas Bôas 
Cueva, continua a surtir efeito.

Para falarmos sobre o 
embasamento dos passos 
judiciais, conversamos com o 
advogado Walter Brito. Confira 
os pontos principais das ques-
tões abordadas pelo advogado.

Troca de pedido
“Faeus Mussa, quando 

chega perto do dia 7 de 
novembro, entra com 
um pedido judicial. 
Inicialmente ele pede 
para que mude a elei-
ção presencial para vir-

tual, sendo que todos os 
órgãos competentes do 

município do Rio de Janeiro já 
haviam dado aval para a eleição 
presencial. Ele muda o pedido 
dizendo que na verdade o dia 
7 está muito próximo e que ele 
quer realizar a eleição no dia 14 de 
novembro. A juíza atende o pedido 
deferindo a liminar. Uma liminar 
absurda que fere todos os prin-
cípios jurídico-processuais por-
que Faeus Mussa muda o pedido 
quando uma das partes já havia se 
manifestado no processo, o que 
é expressamente proibido pelo 
código de processo civil”.

STJ no dia 7
“A decisão do desembarga-

dor Camilo Rulieri foi uma deci-
são monocrática que não cabe-
ria recurso para uma instância 
superior. Isso não existe nem na 
lei processual brasileira nem na 
doutrina, não existe nada que 
viesse a permitir que se desse 
entrada em tribunal superior 
contra decisão proferida mono-
craticamente por um desem-
bargador. Então foi um absurdo 
o que aconteceu. Infelizmente 
e inexplicavelmente, o presi-
dente do STJ deu uma decisão 
em plantão sem precedentes na 
justiça brasileira. A decisão foi 
proferida no plantão judicial e 
não se enquadra em nenhuma 
das hipóteses de assuntos que 
podem ser analisados no plan-
tão, tanto no Regimento Interno 
do STJ que reflete o que é deter-
minado pelo CNJ”.

Decisão de 17/12 rasga 
estatuto

A Lei que se refere é a Lei 
Pelé. A mencionada Lei consagra 
o Príncípio da Autonomia da enti-
dade esportiva consagrado no 
artigo 217 da constituição Fede-
ral no seu Art. 16.  As entidades 
de prática desportiva e as enti-
dades de administração do des-
porto, bem como as ligas de que 
trata o art. 20, são pessoas jurídi-
cas de direito privado, com orga-
nização e funcionamento autô-
nomo, e terão as competências 
definidas em seus estatutos ou 
contratos sociais. O que vale é 
o estatuto do clube. Os Desem-
bargadores argumentaram que 
a Lei Pelé obriga eleições virtu-
ais. Não há precedentes nos Tri-
bunais Brasileiros de um enten-
dimento como esse. Basta ana-
lisar todos os casos já analisa-
dos na justiça.

OPINIÃO DO ESPECIALISTA

na briga.
E há quem diga que nada é 

por acaso. Para muitos torce-
dores vascaínos, ligados ou não 
ao processo político do Vasco, 
soa estranho o fato do time não 
ter conseguido sucesso em um 
campeonato nivelado por baixo 
como a Série B deste ano.

“Como fazem os governan-
tes na hora de vender uma 
grande empresa do estado, 
daquela que gera riqueza para 
o estado? Eles sucateiam os 
serviços. Qual o grande ser-
viço do Vasco hoje? O grande 
serviço para a torcida é o 
resultado futebolístico. Se 
você não entrega resultado 
futebolístico a desesperança 
futebolística toma conta do 
torcedor e do sócio, pois ele 
vê o seguinte: Então é melhor 
vender pois pode ser que com 
a venda a gente consiga uma 
melhoria nos resultados, no 
serviço”, afirma Roberto Mon-
teiro, ex-presidente do Con-
selho Deliberativo.

“O que parece é que eles 
estão tentando depenar o vasco 
de tudo quanto é forma para 
vender o vasco por um preço 
de balela e quiçá com uma 
grande comissão. De corre-
tagem pela intermediação do 
clube”, afirma Elói Ferreira, 
fundador do Grupo Templá-
rios do Almirante.

E tal sentimento da apaixo-
nada torcida do Vasco, tradu-
zido em pesquisa parcial divul-
gada na quinta-feira pelo por-
tal NetVasco, onde 62% dos 
participantes creditam à dire-
toria atual o fracasso dentro 
de campo, tem tudo para ser 
repelido quando se transforma 
em voz alta.

“É um time nacional. E eu 
acho que eles querem apeque-
nar cada vez mais, empurrando 
goela a baixo que o Vasco não 
é economicamente viável e eu 
discordo totalmente. Quando 
você tem a quantidade de ati-
vos que o Vasco tem. Não tem 
como dizer que não é viável”, 

conta o youtuber Leo Valente.
Em entrevista ao jorna-

lista Mauro Cezar Pereira, 
em julho deste ano, o presi-
dente Jorge Salgado sugeriu 
que os “influenciadores” vas-
caínos poderão sofrer algum 
tipo de controle e até ter que 
pagar alguma coisa ao clube. 
“Nós estamos estudando isso 
para melhorar e criar regras 
de atuação. Essa influência 
externa, a gente não tem con-
trole e não domina.”

Enquanto a diretoria 
começa a preparar a barca para 
2022, em meio às saídas do 
Diretor Executivo Alexandre 
Pássaro e do técnico Fernando 
Diniz, alguns grupos políticos 
de oposição distribuem abaixo-
-assinado para destituir o pre-
sidente Jorge Salgado.

Por mais que algumas cor-
rentes não tenham participado 
do movimento, o sentimento 
único é de mudar a situação do 
Vasco já em 2022 para que o 
time consiga trilhar outro cami-

nho que não seja o de permane-
cer mais um ano na Série B, o 
que significaria perda significa-
tiva de receita em um momento 
financeiro delicado.

“A ação dos templários vai 
até o fim. Se não existir fim 
ela vai para a eternidade. Nós 
não vamos desistir de maneira 
nenhuma. E vamos orar para 
que tenhamos sucesso em 
nossa empreitada que o Leven 
Siano seja eleito presidente do 
Vasco”, projeta Eloi Ferreira.

“O que hoje a gente tem 
que frear nesse primeiro 
momento é esta liquidação do 
nosso clube. É o mais impor-
tante. Essa gestão que lá se 
encontra prepara a destrui-
ção do clube em passos lar-
gos”, afirma Roberto Monteiro.

Procurada para comentar 
os questionamentos, a atual 
gestão do clube se pronunciou 
via assessoria de imprensa: “O 
Vasco da Gama não vai se posi-
cionar sobre o assunto, que 
considera encerrado”.

Vasco enterrou suas chances de acesso à Série A ao perder para o Vitória (BA) dentro de São Januário.

THIAGO RIBEIRO / ECVITÓRIA


